



DIÓCESIS DE CABIMAS

**Mons. Ángel Francisco Caraballo Fermín**

OBISPO

**IV DOMINGO DE PASCUA, DOMINGO DEL BUEN PASTOR  
JORNADA DE ORACIÓN POR LAS VOCACIONES  
SACERDOTALES Y RELIGIOSAS.  
VISITA PASTORAL A LA PARROQUIA SAN ISIDRO, EL VENADO.**

Muy apreciados hermanos,

Seguimos celebrando el misterio central de nuestra fe: la triunfante resurrección de Jesús de entre los muertos. Hemos iniciado la celebración, con el rito de la aspersión del agua bendita, recomendado por la iglesia, en este tiempo pascual, rito que nos recuerda nuestro bautismo. En estos días cantamos, con alegría, el Aleluya y el Himno del Gloria. El cirio pascual sigue encendido, en el podemos ver algunos signos y recordamos las palabras que pronunció el sacerdote: Cristo ayer y hoy; Principio y fin; Alfa y Omega; Suo es el tiempo; Y la eternidad; A Él la gloria y el poder; Por los siglos de los siglos. Amén; y vemos los 5 granos de incienso, que significa las 5 llagas de Jesús. Si estamos celebrando esta Santa Misa, es porque Cristo vive y vendrá al final.

Hoy, la Iglesia Universal, nos invita a orar por las vocaciones sacerdotales y religiosas. Y en nuestra Iglesia Particular, realizamos la colecta en favor de los sacerdotes, para asistirlos en momentos de enfermedad; les pido que sean generosos en esta colecta. Y, a nivel parroquial, iniciamos esta visita pastoral.

Vengo como un Buen Pastor, que quiere conocer a las personas que tiene encomendadas; quiero compartir con ellas, sus gozos y sus fracasos; quiero escuchar sus inquietudes y proyectos. Es una visita pastoral; es decir, la visita del pastor. No es la visita del jefe, ni de un fiscal, ni de un contralor. Quiero, también, que ustedes me conozcan, que me ayuden con sus consejos y observaciones para guiar mejor esta porción del pueblo de Dios, que está en esta parroquia de San Isidro Labrador.

Agradezco todo el esfuerzo que han realizado en la preparación de esta visita. Ya el Equipo Diocesano ha realizado la pre visita, y ha dejado unas series de indicaciones. Ahora, estamos en la etapa de realización de este encuentro pastoral, según el programa por ustedes realizado. Y después, tendremos la etapa de la post visita, que es cuando se cerrará esta actividad, tan recomendada por la Iglesia.

¡Demos gracias a Dios por sus bendiciones, porque el Buen Pastor siempre está a nuestro lado y nos da el mejor alimento: a escuchar su palabra y recibirlo en la sagrada comunión!

La imagen del Buen Pastor es muy conocida en el cristianismo primitivo. Ya la encontramos en las Catacumbas, pintadas en las paredes, especialmente la del pastor que lleva a la oveja sobre sus hombros. El pectoral que lleva nuestro actual Papa, tiene también a un buen pastor con una gran cantidad de ovejas sobre sí, muestra que nos tiene a cada uno de nosotros en su corazón de padre.

Dice la segunda lectura que, ese buen pastor, está vivo y nos sigue acompañando y

orientado hacia el cielo, que es nuestra patria definitiva, como dice la escritura: *“Sépanlo todos ustedes por el nombre de Jesucristo a quien ustedes crucificaron y a quien Dios resucitó de entre los muertos; por su nombre este hombre está de pie y sano ante ustedes”*

¿Cuáles son las características del Buen Pastor que nos presenta la escritura de hoy?

- Nos muestra la actitud del Buen Pastor frente a nosotros, nos dirige, nos orienta, nos indica qué debemos hacer, nos llama al conocimiento de Dios.
- Un pastor, que ésta con nosotros, camina a nuestro lado, nos aconseja, nos auxilia, nos reprende, nos sana. Jesús siempre está a nuestro lado, nunca nos abandona. Él es nuestro compañero, invisible pero fiel, en todas las situaciones de nuestras vidas: en horas felices, Él aumenta mi alegría; en horas tristes, Él comparte la cruz conmigo.
- Un pastor que está detrás de nosotros, que va en nuestra búsqueda cuando erramos el camino, cuando nos cansamos, nos lleva sobre sus hombros.

¿Cuáles deben ser las actitudes de las personas que siguen a ese Buen Pastor?

“Las ovejas me conocen y escuchan mi voz”, dice Jesús. Las personas conocen al Buen Pastor, lo distinguen de otros pastores que son falsos. Hay muchas voces que nos llaman: la voz arrogante del dinero, la voz violenta de la traición, la voz insinuante del sexo, la voz suave de la mentira, la voz atrevida de la diversión, la voz de los falsos amigos, la voz interior de mis miedos y de mis apetitos, la voz de la rabia y la rebeldía, de la injusticia y de la muerte. Pero, también escuchamos la voz de Jesús, que quizás se sienta suave, pero es firme y sabia y convincente.

Actualmente: ¿quiénes son los pastores que nos guían y orientan? El significado del término de Pastor es muy amplio, pues puede designar a una persona que tiene responsabilidad sobre otros. Los maestros, los padres de familias, los gobernantes, los jefes de sindicatos, todos deben ser buenos orientadores, buenos guías.

Pero permítanme, en esta oportunidad, aplicarlo a los sacerdotes, pues la Iglesia nos pide que hoy, como dije al inicio, oremos por las vocaciones sacerdotales. Confíemos plenamente en las palabras del Señor *“todo lo que pidan al padre es mi nombre, él lo concederá”* *“toquen, y se les abrirá; llamen, y se les responderá; pidan, y se les concederá”*. ¡Tener un sacerdote es una gran bendición!

Hace ya un tiempo, leí un cartel de un notable escritor, Hugo Wast, que hablaba de la necesidad del sacerdote:

**UN SACERDOTE ES:**

- Una parroquia que no muere.
- Una Iglesia que no hay que cerrar.
- Un Sagrario donde siempre está Jesús en la Santa Hostia, consolando y bendiciendo.

**UN SACERDOTE ES:**

- Es una misa cada 20, 30, 50 años.

- Es una multitud de niños bautizados, una multitud de jóvenes instruidos en la religión, y una multitud de ancianos llevados a la santidad.
- Es una muchedumbre de pecadores convertidos y de desesperados, libres de su desesperación.

#### **UN SACERDOTE ES:**

- Un ejército de almas salvadas de la angustia, del vicio, de las costumbres.
- Una cantidad innumerables de niños, jóvenes y adultos atendidos también desde el punto de vista material: educación, alimentos, medicinas, deportes promoción social.
- Es un rebaño inmenso de moribundos conducidos, en la paz de Dios, hasta las puertas del sepulcro, y de la eterna salvación.

¿Cómo podemos mejorar nuestra relación con Jesús, el buen pastor por excelencia?

- En primer lugar, acudir a dos sacramentos que aumenta nuestra unión con él y nos da fortaleza en los momentos difíciles: el sacramento de la confesión, que nos perdona y nos devuelve la gracia perdida por el pecado. Y el sacramento de la eucaristía, que alimenta nuestra vida espiritual. Ambos sacramentos, nos permiten estar muy unidos al Señor.
- En segundo lugar, debemos conocer más a Jesús: sus dichos y hechos. Por eso, urge, que nos acostumbremos a leer y reflexionar la Sagrada Escritura y estudiar el Catecismo de la Iglesia Católica, que nos presenta, de manera sistemática, las verdades de nuestra fe. Especialmente, en estos momentos de tanta confusión doctrinal, de tantos “comerciantes de la fe”, de “tantos ideólogos”, es necesario ir a la fuente segura de nuestra fe: la sagrada escritura y el catecismo de la iglesia católica.
- En tercer lugar, sacar tiempo para Dios. Dedicar momentos específicos para “tratar de amistad, con quien sabemos nos ama”. La oración personal, y no meramente vocal, nos ayuda a tener una experiencia personal con Jesús.
- Finalmente, conformar nuestra voluntad a la voluntad de Dios, parecemos a él, tener sus mismos sentimientos y actuar como él actuó, pues quien anda con el Señor, poco a poco, se parecerá a él.

Queridos hermanos, el Papa San Pio X dijo: “**María es el camino más fácil, más corto y más seguro hacia Jesucristo**”. Y la Iglesia nos lo repite a cada rato: por María a Jesús. Entonces, si queremos estar muy unidos al buen pastor, debemos acercarnos a la Santísima Virgen María. Pido a Ella, a la Divina Pastora, que nos bendiga con abundantes vocaciones, y pongo en sus santas manos esta visita pastoral, que ahora iniciamos. ASI SEA.

+   
**Mons. Ángel Caraballo**  
**Obispo de Cabimas**



**Prot. 2024/097**